
 

 

平成３０年 第１回（定例会） 

厚真町教育委員会会議録 

 

１ 開会 

    平成３０年１月２５日（木）午後２時３２分   

 

２ 閉会 

    平成３０年１月２５日（木）午後３時３５分 

    

３ 出席委員の氏名 

    遠藤 秀明  佐藤 泰夫  伴  俊行  長門 茂明  金光 えり 

 

４ 委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名 

生涯学習課長 沼田 和男  生涯学習課参事 伊藤 文彦 

【書記】学校教育Ｇ主幹 木戸 達也 

 

５ 会議録署名委員の指名 

（ 佐藤 泰夫 ） 

（ 金光 えり ） 

 

６ 教育長報告 

（１）行事参加等の動向                        （資料１） 

【質疑】 

遠藤教育長 ：何か質問等あればお願いします。 

佐藤職務代理：成人式の時にＣＤがかからなくて国歌斉唱ができなかった。会場にはピアノもあるの

で、そのような事態も想定し、ピアノが弾ける人に終礼や国歌の伴奏を行ってもらう

ようなことも考えてもよいのではないか。 

遠藤教育長 ：原因はわかっていないが、直前のリハーサルまでは異常はなかった。想定していなか

ったことなので、省略をしたが違和感があった。学校にはピアノの伴奏で国歌斉唱を

行うことを伝えているので、国歌斉唱については省略することのないように対応して

いきたい。 

 

７ 所管報告 

学校教育グループ 

（１）厚真町教育支援委員会（１月２２日）               （資料２） 



 

 

【質疑なし】 

 

社会教育グループ 

（１）第７０回厚真町成人式／１月７日（日）／総合福祉センター／ 

新成人４３名出席（対象者５９名） 

（２）議会総務文教常任委員会所管事務調査／１月２２日（月）／議会会議室（資料３） 

現地調査／プラネタリウム、町民スケートリンク 

事務調査／プラネタリウム新機種の利用状況と今後の方向性について 

     町民スケートリンクの利用状況と今後の方向性について 

（３）厚真町埋蔵文化財の所有権移転 

 告示の結果、異議申し立てがなく、平成３０年 1月１１日付で所有権移転 

【質疑】 

遠藤教育長 ：社会教育グループから３点報告がありました。何かあればお願いします。 

伴委員   ：スケートリンクの件であるが、ザンボニーが設置されたということで、例年と比べる 

       と氷の質などは違うのか。 

伊藤参事  ：氷面の質などについては明らかに向上している。しかし、ザンボニーの操作には熟練

を要する。すべて機械まかせとはいかない。ザンボニーで氷を削り、その後散水する

のであるが、削る刃の出し方や気温に応じて散水の量を調整することなど技術を要す

る。昨年度、先行して導入している隣町のスケートリンクの作業者に操作等を聞いて

いるが、十分な機能を発揮するには操作の熟練を要すると聞いている。 

遠藤教育長 ：現地調査の際に、小学校のスケート授業を行っていた。その終了後ザンボニーで製氷

をした。ザンボニーで表面を削りながら散水した後で表面に触れてみた。スケートで

ついたエッジのあとは見えるが、触れてみるときれいに製氷されていた。効果がある

ことを実感した。 

伴委員   ：あとは活用である。高い投資をしているので、できるだけ皆さんにスケートリンクを

使用してもらう手立てを考えることが必要だと思う。それに関連して、以前はスケー

トリンクの中にホッケーリンクを製氷していた。あのようなものを今後考えていくと

さらにそれを別の面で活用していくことができるのではないかと思う。 

伊藤参事  ：スケートリンクを整備したときは、アイスホッケーリンクの利用者もいた。その後、 

       アイスホッケーをする人が少なくなった。 

伴委員   ：スケート全体の愛好者も減少しているが、町民の方がザンボニーで製氷したリンクを

滑ってもらいたいと思っている。 

遠藤教育長 ：ピヨンチャンオリンピックでカーリングのチームが活躍すると、スケートはしなくて

も氷に対する親しみという面で、それが動機で体を動かす人がいるかもしれない。 

       そうなるとスケートリンクの位置付けも変わってくる可能性はある。 

       今は全体的にウインタースポーツを親しむ層が減っているのは間違いない。 



 

 

       学校で子どもたちが休み時間に屋外で雪合戦などをしている様子はあるか。 

金光委員  ：今まで降雪は少なかった。昨日雪が降り、積もっているところで子どもたちは遊んで

いる姿を見た。除雪業者がグラウンドに雪を集めて山のように小高くしてくれた時に 

       低学年は滑って雪だらけになって楽しんでいるようだ。 

遠藤教育長 ：スケートリンクについては、議員からも投資をし町民の期待も大きいので、活用方法

を分析しながら活用に努めて欲しいという意見が出ていた。 

長門委員  ：ザンボニーの導入で、オープンが少しでも早くなったのか。 

遠藤教育長 ：雪を踏み固めて下地とするためオープンは早くはなっていない。天候にも左右される

が穴などの補修がしやすくなったのでクローズまでの利用期間は長くなっていると

思う。 

長門委員  ：コンディションが良い期間が長くなっているということか。 

遠藤教育長 ：そう思っている。 

伴委員   ：下地がしっかりしないとザンボニーは入れない。 

伊藤参事  ：層状で仕上げてリンクを作る。ザンボニーは表層部分を製氷するので、その下の部分

の層を作るのは、薄く何層にも仕上げていくことになる。そうすることにより暖気で

も溶けにくくなるということだ。下地作りは手作業になる。 

 

８ 議 案 

議案第１号 厚真町文化財の指定解除について             （資料４） 

【質疑】 

遠藤教育長 ：厚真町文化財の指定解除について説明があった。質疑等をお願いします。 

遠藤教育長 ：実際には危険があるため既に伐採しており、法的な手続きによって解除するものであ 

る。 

       厚真町文化財の指定解除について決定してよろしいでしょうか。 

全委員   ：異議なし。 

 

９ その他 

（１）平成２９年度胆振管内教育委員会委員研修会             

   日時 ２月２０日（火）～２１日（水） 会場 洞爺湖万世閣 

   ※主幹教諭配置基準の説明 

   ※平成２８年度全国体力テストの本町及び近隣市町の結果の提示 

 

10 次回委員会の開催日程 

   ・臨時委員会 ２月１３日（火） 午後 ２時３０分（予定） 

・定例委員会 ２月２７日（火） 午後 ２時３０分（予定） 

 



 

 

11 閉会 



 

 

厚真町教育委員会会議規則第１８条の規程により署名する 

 

                平成   年   月   日 

 

      教育長 

 

                平成   年   月   日 

 

      署名委員 

 

                平成   年   月   日 

 

   署名委員 

 

                平成   年   月   日 

 

   生涯学習課長（調製） 


